

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil *scoring* dengan menggunakan indeks *Islamic Social Reporting* (ISR) pada 3 (tiga) perusahaan manufaktur sub sektor semen di Indonesia tahun 2014, 2015, dan 2016 dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. **PT Semen Padang (Persero)**, pada tahun 2014 Perusahaan berhasil mendapat predikat Cukup Informatif karena mampu mengungkapkan 72% indeks ISR. Kemudian di tahun 2015 kembali mendapat predikat Cukup Informatif dan mengalami kenaikan dengan tingkat pengungkapan mencapai 74%. Pada tahun 2016 Perusahaan juga kembali mendapat predikat Cukup Informatif dengan tingkat pengungkapan sebesar 72%, tetapi persentase pengungkapan mengalami penurunan dari tahun sebelumnya.
2. **PT Semen Baturaja (Persero) Tbk.**, pada tahun 2014 Perseroan mendapat predikat Kurang Informatif karena hanya mampu mengungkapkan sebesar 53% dari indeks ISR. Kemudian di tahun berikutnya mengalami peningkatan kuantitas pengungkapan, tetapi tetap berpredikat Kurang Informatif karena hanya berhasil mengungkapkan 63% dari indeks ISR. Pada tahun 2016 juga mendapat predikat Kurang Informatif karena hanya mengungkapkan 56% dari indeks ISR.
3. **PT Semen Tonasa (Persero)**, pada tahun 2014 Perusahaan mampu meraih predikat Cukup Informatif berhasil mengungkapkan indeks ISR sebesar

67%. Kemudian di tahun 2015 berhasil meningkatkan jumlah item pengungkapan dan kembali meraih predikat Cukup Informatif dengan mengungkapkan 72% indeks ISR. Pada tahun 2016 Perusahaan kembali berhasil meningkatkan kuantitas pengungkapan dan meraih predikat Cukup Informatif dengan tingkat pengungkapan 74% dari indeks ISR.

Meskipun nilai indeks ISR tidak ada yang mencapai angka 100%, tetapi terdapat beberapa tema dari indeks ISR yang diungkapkan secara sempurna oleh beberapa Perusahaan. Seperti tema masyarakat dan lingkungan, PT Semen Tonasa (Persero) mengungkapkan secara sempurna tema masyarakat di tahun 2016. Kemudian tema lingkungan diungkapkan secara sempurna oleh PT Semen Padang (Persero) selama 2 (dua) tahun berturut-turut yaitu tahun 2015 dan 2016. Selain itu, PT Semen Tonasa (Persero) juga mengungkapkan secara sempurna tema lingkungan pada tahun 2015 dan 2016. Hal ini menunjukkan komitmen kedua Perusahaan tersebut untuk berperan aktif dalam kontribusi terhadap kemajuan masyarakat dan pengelolaan lingkungan.

Secara keseluruhan, tema yang paling sering diungkapkan adalah tema masyarakat, sedangkan yang paling jarang diungkapkan adalah tema pendanaan dan investasi.

B. Saran

Beberapa saran yang berkaitan dengan penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Peneliti selanjutnya diharapkan lebih menyesuaikan indeks ISR dengan melakukan modifikasi, baik penambahan maupun pengurangan item-item agar sesuai dengan kondisi dan situasi aktual terkini.
2. Penelitian selanjutnya diharapkan lebih memperbanyak sumber data, selain dengan laporan tahunan juga bisa dengan menambahkan laporan pers, berita di koran atau majalah dan lain sebagainya.
3. Menguasai pemahaman atau konsep yang terkait dengan indeks ISR, terutama tentang hal-hal yang bersifat kekinian atau isu-isu terbaru sehingga penelitian lebih relevan dengan kondisi di lapangan.



**UIN IMAM BONJOL
PADANG**